
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  

 
VESPERTINA RADIO 

Viernes 28 de noviembre de 2008 
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
En sesión ordinaria el consejo general del IEQ, aprobó por unanimidad el registro de los partidos políticos social 
demócrata, del trabajo y verde ecologista de México. A partir del próximo mes de enero del 2009 recibirán 
financiamiento para el próximo proceso electoral. También el consejo general del instituto iniciará un 
procedimiento de aplicación de sanciones en contra del partido Convergencia por irregularidades en sus 
estados financieros del segundo trimestre del 2008. (PC) 
En sesión de consejo del Instituto Electoral de Querétaro, se abordaron 18 puntos, entre los que destacaron la 
solicitud de inscripción de registro del PSD, el PT y el PVEM. Los consejeros se pusieron a discutir asuntos 
irrelevantes durante más de 40 minutos. (NC) 
Comentario. Parece ser, esto extraoficialmente, que ya fue desechada por parte del IFE, la denuncia 
interpuesta en la junta distrital 02 en el Estado, por el partido Convergencia, en contra del diputado federal del 
PAN, Francisco Domínguez Servien, por la colocación en octubre pasado de espectaculares y spots con 
motivo de su informe legislativo de actividades. Todavía hay una segunda denuncia que interpuso el PRD a 
principios de este mes, por lo que el caso queda abierto. (PC) 
Cabeza. Van a invitar a creadores de la virtual ley electoral, para que la expliquen. (NC) 
Mañana va a realizar el PAN un evento a las 12 del día en el hotel Fiesta Americana. Se va a tomar protesta a 
las comisiones estatales de elecciones de Aguascalientes, Guanajuato, Zacatecas y Querétaro. (PC) 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Arrancó el estudio del presupuesto para el año próximo. Dice el diputado Eric Salas González, presidente de la 
comisión de planeación y presupuesto de la LV Legislatura, que la próxima semana seguramente será 
aprobado en pleno el proyecto fiscal para el 2009. (NC) 
Legisladores queretanos dicen que la crisis afectará la economía de todos pero el presupuesto ayudará a salir 
adelante. El diputado del PRI, Magdaleno Muñoz dice que el presupuesto nunca alcanza, pero es bienvenido, 
dada la situación del país. Ricardo Martínez Rojas del PAN considera que sí es suficiente y ayudará a reducir 
algunos problemas de la crisis. (NC) 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. A través de un fideicomiso de CONACYT y gobierno del Estado, se le otorgaron 6.8 mdp a la UAQ en 
beneficio de 7 programas de postgrado. (PC) 
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Cabeza. Ante la presencia de familiares, amigos y autoridades del sector educativo, este día se inauguró la 
clínica odontológica en homenaje al Doctor Benjamín Moreno Pérez, la cual contará con equipos médicos de 
alta tecnología y prevé la atención de más de 10 mil personas durante el 2009. (PC) 
Cabeza. Inauguraron la clínica odontológica de la Universidad Autónoma de Querétaro. (NC)  
Cabeza. Con la finalidad de que jóvenes queretanos que tengan el deseo de reforzar sus estudios y áreas de 
conocimiento, se lleva a cabo la segunda edición de la Expo Beca Internacional, que será inaugurada hoy a las 
16 horas en el salón Gran Terra del Holiday Inn Diamante. (PC) 

SOCIEDAD 
Con la presencia del gobernador Francisco Garrido, este sábado a las 8 de la noche en el teatro del Pueblo, 
se llevará a cabo la inauguración oficial de la Feria Internacional Querétaro 2008, pero ya desde hoy a la una de 
la tarde la expo unión abrió ya sus puertas al público, informó el presidente de la Unión Ganadera Regional, 
Francisco Domínguez Servien. (PC) 
Cabeza. Ayer en la noche fue inaugurado el pabellón Coca cola en la Feria Internacional de Querétaro. (NC) 
El director del centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Antonio Ruiz Menier, informó 
que en el 2009 se tienen varios proyectos de infraestructura carretera, se van a invertir mil 300 mdp. Uno de los 
proyectos es concluir y consolidar el libramiento sur poniente, y se invertirá 305 mdp en la construcción de 3 
nuevos distribuidores viales. (PC) 
Cabeza. Integrantes del PT realizaron un performance en Constituyentes en memoria del homicidio de Marco 
Antonio Hernández Galván ocurrido hace 4 años. (PC) 
Cabeza. El DIF estatal llevó a cabo hoy sus preposadas navideñas en Pedro Escobedo y en El Marqués. (PC) 
Cabeza. En el patio de la casa legislativa fue inaugurada una exposición Pictográfica llamada Nexus. (PC) 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El presupuesto para el 2009 en el municipio de Querétaro tendrá un incremento del 4%, con un monto 
de 798 mdp, se estima un incremento del 7% en los acuerdos del rubro de seguridad, informó el alcalde Manuel 
González Valle. (PC) 
Siete mercados municipales contarán con cajeros automáticos en funcionamiento, para mediados de diciembre, 
están en tratos La Cruz, Santa Mónica, el Tepe. (PC) 
Cabeza. El diputado Marco Antonio León Hernández entregó al contralor del municipio de Corregidora, un 
documento firmado por varios diputados donde le exigen que en la denuncia ciudadana en contra del alcalde 
Germán Borja y de quienes resulten responsables por la ilegal donación de 80 mil metros cuadrados a la 
Universidad ICEL, que esto se apegue a derecho y se actúe de manera imparcial. Se solicita que toda la 
donación y las negociaciones con la universidad se hagan públicas. (PC) 
Vía telefónica. El diputado Marco Antonio León Hernández, sobre la donación de 80 mil metros cuadrados en 
el municipio de Corregidora para la Universidad ICEL, comentó que efectivamente la donación en principio fue 
legal, aunque no estuviera justificada socialmente, porque es un regalo de la propiedad de los habitantes del 
municipio de Corregidora para una universidad privada que se dedica a un negocio, aunque sea el de 
educación. En el acuerdo de donación del cabildo, se establece que en un año deben haber construido la 
universidad y que si no, debe revocarse. Ya pasó el año y no se ha revocado. El presidente municipal en un 
escrito que le envió a él, dice que él, (Germán Borja) estableció una condición especial con la universidad 
ICEL, consistente en que el año empezaría a correr a partir de que se hicieran los accesos viales, pero esto no 
está contenido en el acuerdo de cabildo. El presidente municipal va más allá del cabildo, violenta el propio 
acuerdo del cabildo, en consecuencia una serie de ciudadanos de ese municipio iniciaron un procedimiento 
frente al contralor del municipio y varios diputados -toda la oposición- le dirigieron hoy un escrito al contralor 
donde le piden que se maneje con imparcialidad, que actúe apegado a derecho, que si tiene alguna razón por la 
que deba excusarse por haber sido nombrado por el presidente municipal, o por ser del PAN o por cualquier 
cuestión, que se los haga de su conocimiento. El contralor dice que va a revisar todo esto y que en su momento 
les va a contestar a los diputados. También los diputados le mandaron un oficio al dueño y rector de la 
universidad ICEL, donde le explican cuál es la situación política, social y legal de esta presunta donación y le 
piden que se desista para que no se genere un conflicto fundamentalmente social. (PC) 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Mañana concluye la segunda etapa de la campaña del IMSS, Vamos por un millón de kilos, en la que 
participaron más de 8 mil personas, la mayoría mujeres jóvenes, de acuerdo con la coordinadora de nutrición de 
la delegación en Querétaro, Yolanda Bistrain García. Al cierre de la primera etapa el resultado fue la pérdida 
de 14 mil 2 kilos, por parte de 24 mil inscritos, y en esta segunda etapa se superaron esos resultados con 14 mil 
488 kilos perdidos. (PC) 
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Cabeza. Confirma el secretario de salud en el estado, Rafael Ascencio, que no habrá recursos presupuestales 
para el hospital del niño quemado, que enfrenta una crisis financiera. Aseguró que el sector salud tiene la 
capacidad para atender al 100% de los pacientes quemados en el año. (PC) 
Cabeza. No están contemplados apoyos para el Hospital del niño quemado por parte de la Secretaría de salud 
del estado de Querétaro, en el presupuesto para el año que entra. (NC) 
Del laurel de la India infectado por hongos, se sabrá hasta dentro de 6 meses si logra sobrevivir, señaló 
Rodolfo Campos, especialista de la Universidad de Chapingo, quien reiteró que las posibilidades son de un 
30%. Descartó que se haya tratado de un intento de matar al árbol. (NC)  
Cabeza. Especialistas de Chapingo descartan que deliberadamente se esta matando al laurel de Corregidora, y 
estiman que para primavera dará indicios de su posible recuperación. (PC) 
Cabeza. El alcalde de Querétaro encabezó la inauguración del congreso Vive sin Drogas en el Auditorio Josefa 
Ortiz de Domínguez, al que asistieron cerca de 5 mil estudiantes de nivel medio superior. (PC) 

LABORAL 
El desempleo entre mujeres profesionistas se ha elevado hasta 6%, reconoce el delegado de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social, Sergio Alejandro Lozano Vázquez. (NC)  
El desempleo en Querétaro se encuentra en Querétaro por debajo de la media nacional, es decir, al 4%, que 
equivale a 28 mil personas, afirma el secretario estatal del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (NC) 
Cabeza. En lo que va de este año se han registrado 27 paros técnicos en Querétaro. (NC) 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se realizó hoy la reunión de análisis del Acuerdo nacional de seguridad, a 100 días de su firma. (NC) 
Asegura el alcalde Manuel González Valle que el trabajo en materia de seguridad se mantendrá de manera 
permanente, tras haber cumplido con lo establecido en el acuerdo nacional de seguridad. (NC) 
Si bien es cierto que se hace un corte de caja a los 100 días, la seguridad es un trabajo permanente y de día a 
día, señala el alcalde Manuel González Valle. Informó que se han dado de baja a 60 elementos. (PC) 
En torno a los compromisos que suscribió a nivel municipio la secretaría de seguridad pública, su titular 
Armando Sánchez Estrada menciona que han cumplido con lo que se les ha solicitado al momento, como son 
mejoras en la selección de personal, exámenes de control de confianza y el ingreso a la plataforma México, a 
100 días del acuerdo nacional por la seguridad y están a la espera de que se les haga una solicitud de más 
requisitos. (PC) 
El gobierno federal no está atacando con firmeza los puntos del acuerdo nacional de seguridad firmado hace 
100 días, señala Edmundo Jiménez Suso, presidente de la organización Sociedad en Movimiento. Aunque 
reconoció que ha habido algunos avances, pero les preocupa la impunidad y la corrupción que hay en los altos 
mandos. (PC) 
Afirma el presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz de Velasco que es insuficiente el trabajo de investigación 
que realiza la Procuraduría General de Justicia. Esto, al referirse a las detenciones de funcionarios e alto nivel 
involucrados con el crimen organizado. (NC) 
Para el sector transportista, el acuerdo nacional de seguridad no ha tenido resultados: continúan los robos de 
vehículos y mercancía en carretera. Los problemas de corrupción por parte de las autoridades continúan, 
señaló Enrique Peña López, delegado de la CONATRAM. (PC) 
Debe el Estado seguir luchando para garantizar la seguridad personal y patrimonial, señala el rector de la UAQ, 
Raúl Iturralde Olvera. Mencionó que no todo el trabajo de seguridad es responsabilidad de las autoridades, 
sino también de la ciudadanía, por lo que es necesario seguir fomentando la cultura de la denuncia. (PC) 
Cabeza. Afirma el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, que la comunidad 
estudiantil es un mercado meta muy atractivo para los narcomenudistas. (NC) 
Llama la iglesia a no caer en el pesimismo, sino seguir luchando por la purificación y fortalecimiento de las 
instituciones encargadas de nuestra seguridad, tras reconocer que la seguridad no se logra de la noche a la 
mañana, indicó el vocero de la diócesis Saúl Ragoitia. (PC) 
En el caso del asesinato de José Luis Robles Ordóñez, la línea de investigación más fuerte indica que lo 
golpearon hasta morir, por problemas de carácter personal. Su automóvil que había desaparecido estuvo 
involucrado en un accidente el lunes por la madrugada.  
Reportaje. Al límite del plazo establecido en el pacto nacional por la seguridad y la justicia para que los estados 
implementen políticas de buena percepción ciudadana en materia de seguridad, la comunidad de Santa María 
Magdalena es el día de hoy tierra de nadie. Sus habitantes reclaman por lo menos la presencia de la policía en 
sus calles, ya que diariamente viven con la violencia, el narcomenudeo, el transporte público abusivo y la 
delincuencia. (PC) 
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Esta madrugada, a las 4:30 hubo un impresionante accidente en 5 de febrero, en el que participaron un trailer y 
una pipa de agua del municipio. El trailer cayó del puente de Tlacote a las 5 de la mañana. El chofer del trailer 
se debate entre la vida y la muerte, mientras el operador de la pipa resultó con golpes leves. (NC) 
Hoy a las 4:45 de la mañana un tracto camión se cayó de los carriles centrales de la avenida 5 de febrero hacia 
los laterales, cayó sobre una pipa DINA, de la cual salió ileso el conductor. Los carriles laterales estuvieron 
cerrados cerca de 4 horas. (PC) 
Advierte el alcalde Manuel González Valle que se actuará legalmente en contra del conductor del trailer que 
cayó sobre una pipa del municipio, en caso de ser responsable. (NC) 
 


